

BOLETÍN DE PRENSA No. 377 ->>

- Gremio periodístico de México deberá trabajar en unidad para seguir pugnando y luchando contra la corrupción, el clientelismo y la impunidad: DL
- Daniel Lizárraga impartió taller de periodismo de investigación a medios de comunicación, catedráticos y estudiantes de la UAA en Ciudad Universitaria.
- Necesario un periodismo ético, socialmente responsable y que rinda cuentas a la ciudadanía: GAMI

El periodista mexicano y coautor de la investigación “La Casa Blanca de Enrique Peña Nieto”, Daniel Lizárraga, impartió a catedráticos y estudiantes de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, particularmente del Centro de Ciencias Sociales y Humanidades, una conferencia magistral sobre la relevancia y el compromiso social de formar y generar periodismo de investigación en el país.

Lizárraga destacó la pertinencia de las investigaciones periodística que buscan brindar mayor información a la población y abonar a la consolidación de un gobierno justo y democrático, por lo que es necesario reconocer las oportunidades y la responsabilidad que tienen los medios de comunicación, la sociedad civil y las instituciones de trabajar de manera coordinada para formar periodistas comprometidos con la sociedad que ofrezcan información certera, precisa y transparente para una toma de decisiones bien informada y clara por parte de la población.

El periodista comentó que en la antesala de la elección presidencial de 2018, e independientemente de quien gane esta contienda electoral, el gremio periodístico de México deberá trabajar en unidad para seguir pugnando y luchando contra la corrupción, el clientelismo, tráfico de influencias y la impunidad a través de un periodismo que esté sustentado en la investigación, el trabajo profesional y ético, no sólo en la denuncia, la notificación de la declaración de fuentes y filtraciones.

En este sentido, agregó que la labor del periodista no estriba en denunciar, sino en poner a disposición de las autoridades competentes y la población los hechos y la información necesaria para una toma de decisiones que mejor favorezca a la sociedad.

Finalmente agregó que, ante los lamentables casos de desapariciones y asesinatos a periodistas en México, se realizó una reunión en la Ciudad de México con más de 500 reporteros, en la cual se estableció una agenda periodística amplia y la creación de una organización independiente nacional, la cual buscará adoptar modelos de otras naciones para la protección de los derechos de los periodistas y la libertad de expresión.

Por otra lado, Daniel Lizárraga impartió un taller de periodismo de investigación a representantes de medios de comunicación de la entidad, estudiantes y catedráticos de la Autónoma de Aguascalientes, actividad en la cual compartió elementos para realizar una investigación periodística como la planeación, generación de hipótesis y planteamiento del problema, proceso, análisis y sistematización de documentos e información, diferencias entre

investigaciones primarias y secundarias, por mencionar algunos ejemplos.

Al dar la bienvenida a este taller, resultado del esfuerzo coordinado entre la UAA y Newsweek Aguascalientes, la decana del Centro de Ciencias Sociales y Humanidades, Griselda Alicia Macías Ibarra, externó la imperante necesidad de contar con un periodismo ético, socialmente responsable y que rinda cuentas a la ciudadanía.

En este sentido, enfatizó el papel y compromiso de las instituciones de educación superior, particularmente de la UAA, por ofrecer espacios y actividades de esta índole para capacitar a medios de comunicación, catedráticos y estudiantes, particularmente de las licenciaturas en Comunicación Organizacional y Comunicación e Información, quienes en un futuro inmediato serán los responsables de generar periodismo de investigación e información de calidad a la sociedad para que, en su conjunto, la toma de decisiones sea de manera democrática, crítica y responsable.

